

**Zeitschrift:** Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement =  
Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire =  
Geomatica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio

**Herausgeber:** geosuisse : Schweizerischer Verband für Geomatik und  
Landmanagement

**Band:** 116 (2018)

**Heft:** 12

**Artikel:** Ultimate Frisbee

**Autor:** Meuter, M.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-815978>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Ultimate Frisbee

M. Meuter

«Frisbee? Est-ce bien un sport?!» Je réponds bien volontiers et patiemment à cette question depuis bientôt 24 ans, car cette discipline sportive me fascine depuis le jour où – en tant que teenager pas particulièrement sportive – j'ai été tirée dans une session d'entraînement. Et cette réponse, c'est bien: «oui». Ultimate Frisbee est un sport collectif reconnu par Swiss Olympic; il se joue sur une surface engazonnée opposant deux équipes de sept joueurs. L'équipe gagnante est celle qui marque la première 15 points; il s'agit de progresser sur le terrain par des passes successives vers la zone d'en-but adverse et d'y attraper le disque-volant. Les règles interdisent tout contact physique et une fois le frisbee attrapé, le joueur doit s'immobiliser et passer le disque dans les dix secondes à un autre joueur de l'équipe.<sup>1</sup> Ce qui distingue tout particulièrement cette discipline, c'est que nous jouons sans la présence d'un arbitre. Le fair-play prime.

Une fois que j'ai appris à attraper le frisbee de la meilleure manière et de le passer par un coup droit ou un revers à un autre joueur de l'équipe, on m'a vue de plus en plus souvent aux tournois en Suisse et à l'étranger. En été 1996, j'ai participé pour la première fois aux championnats du monde. C'est au plus tard à partir de ce moment que j'étais fascinée à jamais par ce sport et par la suite, tout en continuant à jouer, j'ai commencé à entraîner des élèves pendant mes vacances, je me suis engagée en tant que coach dans mon club et j'ai été durant quelques années entraîneuse des joueurs de l'équipe nationale suisse.

En dehors du terrain de jeu, j'ai d'abord obtenu mon certificat de maturité, puis j'ai suivi des études d'ingénierie en géomatique à l'EPF de Zurich. J'ai été collaboratrice dans un bureau spécialisé en hydraulique fluviale, puis je suis retournée à l'EPF. Au terme de mon doctorat, j'ai regagné le secteur privé et je travaille depuis bientôt six ans pour le compte de la société Geocom Informatik AG.

Dans mon monde professionnel et sportif, tout tourne autour du frisbee et de la géomatique, depuis plus de vingt ans. Y a-t-il un point en commun? Après un premier coup d'œil furtif, on dirait que non, mais en y regardant de plus près: oui. Comme pour mon sport favori, les personnes du secteur de la géomatique sont souvent appelées à répondre à la question: «C'est quoi, la géomatique?!». Et tout comme pour le frisbee, les initiés se connaissent et on peut aller loin en faisant preuve de volonté et en s'engageant à fond.

J'ai toujours profité des retombées positives du sport et du travail; il s'agit de serrer les dents, de prouver sa capacité de s'imposer, d'avoir confiance en soi et d'être dotée d'un bon esprit d'équipe. Mon expérience en tant que coach est précieuse et je peux pleinement en profiter dans ma vie professionnelle. Tout comme pour le sport, le monde professionnel est tributaire de ceux et celles qui savent interagir avec les membres d'une équipe, qui savent faire preuve de logiques différentes, qui parlent plusieurs langues et sont capables d'agir avec discernement en situation de stress.

J'ai toujours été à même de concilier mes engagements sportifs (le disque-volant) et professionnels (la géomatique) car tous mes employeur ont fait preuve de compréhension et de souplesse quand j'avais besoin de m'entraîner, de participer aux tournois et aux championnats. Et bien que je ne m'entraîne plus de la manière aussi soutenue que par le passé, ces 175 grammes de matériau plastique blanc me fascinent toujours et je participerai cet automne une fois de plus aux championnats d'Europe.

### Remarques:

<sup>1</sup> Informations complémentaires sur Ultimate Frisbee p.e.sous <https://ultimate.ch/was-ist-ultimate/>

Melanie Meuter  
Geocom Informatik AG  
melanie.meuter@geocom.ch



Fig. 3: Savourer la victoire d'une équipe – une sensation incomparable.  
Abb. 3: Nichts übertrifft das Feiern von Team-Erfolgen.